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成果と課題が明確に～全国学力・学習状況調査～

他人の心の痛みがわかる生徒へ！校長 柳田　昭彦

本校では，９月９日（月）から１４日（土）の１週間

を，「いじめ問題を考える週間」と設定し，「いじめア

ンケート」を実施し実態把握を行うとともに，道徳で

「いじめ問題」をテーマにした授業を実施しました。

この週間を，各学期初めに年３回設定して，いじめ

撲滅に取り組んでいます。 文部科学省が2023年

10月３日に公表した調査結果では，小中高校など

で認知したいじめ件数が過去最多の68万1,948件と

なっているそうです。そして残念なことに，「いじめが

原因で，自ら尊い命を絶つ」という痛ましい事案が，

新聞・テレビ等で報道されています。文部科学省に

よると現在の「いじめの定義」は，「児童生徒に対し

て，当該児童生徒が在籍する学校に在籍している

等，当該児童生徒と一定の人的関係にある他の児

童生徒が行う，心理的又は物理的な影響を与える

行為（インターネットを通じて行われるものも含む。）

であって，当該行為の対象となった児童生徒が心

身の苦痛を感じているもの。」です。本人は何気なく

冗談のつもりでも，言われた側が心身の苦痛を感じ

ていれば「いじめ」です。

芸能界でも先月，あるSNS投稿が物議を醸したこと

は，まだ記憶に新しいです。本人は悪ふざけのつも

りで行ったかもしれませんが，相手をひどく傷つけ，

結果，大炎上することになりました。

人は，長い間，いじめをうけると病気になります。も

し、だれかが，友だちから何か言われたり,されたりし

たことで,しんどい気持ちになっている人がいたら相

談できる人を頼ってほしいと思います。

本校は，いじめは絶対に許されない行為であると

いう共通認識のもと，学校全体でいじめをなくす努

力を行っていきます。学校としては，生徒の訴えや

アンケートの結果等から早期発見・早期対応・早期

解決を図っていきたいと考えています。 家庭での

子どもの様子や子どもとの会話等で，自分の子ども

に限らず，いじめに関する情報がありましたら，ぜひ

担任や学校に連絡していただけると助かります。

保護者・地域の方々の御協力をいただきながら，

生徒たちと職員で，「いじめのない，明るく，楽しい

田検中学校」を作っていき，みんなが当たり前に幸

せを実感できる生活の実現を目指していきたいで

す。
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４月に３年生を対象に実施した，「全国学力・学習
状況調査」の結果が公表されました。本校生徒は，
全教科で全国平均と県平均を共に下回りました。し
かし，中央値は全国と県と同じなので，学力の定着
の差があることがわかります。

国語の良い点は「話すこと・聞くこと」や「選択式回
答」の問題で，課題点は「読むこと」や「記述式回答」
です。数学の良い点は「関数」で，課題点は「基本的
な計算力」や「図形」です。優れている点は伸ばし，
課題は克服できるように，今後も教職員一体となっ
て指導・支援法改善に努め，更にＩＣＴ等も利活用
し，個に応じた指導・支援を充実させ，生徒が「学習
＝楽しい」と思えるように学習者主体の授業への転
換を行っていきます。御家庭でも親子一緒に読書を
したり，いろいろなことを経験させてください。

学習状況について回答する「生徒質問紙」では
「友達関係に満足している」や「自分には，よいところ
があると思う」，「学校に行くのは楽しいと思う」，「普
段の生活の中で，幸せな気持ちになることが多い」
「分からないことや詳しく知りたいことがあったとき
に，自分で学び方を考え，工夫することができてい
る」等に多くの生徒が回答しました。しかし，「携帯や
スマホやＰＣの使い方について家の人と約束したこと
を守っている」や「先生は，あなたのよいところを認め
てくれる」，「人が困っているときは，進んで助けてい
る」「人の役に立つ人間になりたい」「家におよそどれ
くらい本があるか」「地域や社会をよくするために何
かしてみたい」には，回答が少なかったです。御家
庭でも今一度「学習と社会との繋がり」等について親
子で一緒に考えてみてください。

51.0

【田検中・学校だより「田城」2024・９月号】※田検中学校ブログも併せて御覧ください。

９月21日の土曜に親子ふれ合い作業を実施しま
した。今年は台風13号の影響で，日程を変更して行
いました。たくさんの保護者の皆様に御参加いただ
き，学校がきれいになりました。ありがとうございまし
た。

学校のグランドのトラックの淵や県道側の花壇等
の除草をしていただきました。生徒数が減少している
ので，日頃なかなか除草作業等の整備ができない所
なので，助かりました。木の伐採もしていただき，グラ
ンドがすっきりしました。他にも，ゴールポストの移動
や校内の草刈り，芝刈りの作業等に御協力いただき
ました。本当にきれいになり，体育大会の成功へつ
ながったと思います。本当にありがとうございました。
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【10月】のおもな行事
スクールカウンセラー来校
地区駅伝競走大会
芸術鑑賞会（５･６校時）
生徒会役員選挙・立会演説会
村人権教育講演会　19:00～
青山学院大学生来校
テーブルマナー教室（３年）
後期時間割スタート
生徒会役員引き継ぎ会

検索　←チェック

3日(木)

今年の体育大会は，保
体部の副委員長として参
加しました。開閉会式の
マイク準備や入退場の指
示などは頑張りましたが，
もっとみんなをまとめられ
るような行動をしたらよ
かったなと思いました。み
んな全力を出して成功は
しましたが，来年はみん
なをまとめられるような取
組をして，更にもりあがっ
たらいいと思います。

今年は保体委員長とし
て団長として，全員の手本
となれるように責任をもっ
て取り組みました。練習か
ら本番まで，全員が一つと
なれるように，後輩に声を
かけたり，指示を出したり
力を尽くしました。本番で
は，自分たちがたくさん練
習してきた応援団の演舞
等，自分たちの力を十分
に発揮し，よき思い出とな
る体育大会になりました。

2日(水)

21日(月)
24日(木)
25日(金)

8日(火)
12日(土)

19日(土)

笑顔輝く一日～第77回田検小･中合同体育大会～
９月29日秋空の下，「届け！ワンキャのスマイル 風を切り 勝利をつかめ」をスローガンに，第77回田検小学校・田

検中学校合同体育大会を開催しました。今年も競技の内容を変更したり，転入職員の紹介をしたりと，工夫を重ねた
ので盛大に開催することができました。児童生徒は一つ一つの競技や演技に一生懸命取り組みました。

生徒が減少し，男女比率も安定しないので，今年から全校ダンスに取り組みました。３年生が選曲した「ロマンチシ
ズム」に合わせて踊りました。練習では，最初は恥ずかしそうなところもありましたが，３年生が中心となり引っ張りまし
た。本番では入場のマツケンサンバから笑顔いっぱいでダンス中も楽しそうで，途中音が途切れるハプニングもありま
したが，最後まで踊り切り温かい拍手に包まれました。綱引きは，小学生，中学生共に紅組が勝ちましたが，走る姿以
外の様子に会場からもたくさんの声援が上がりました。親子対決は，中学生は保護者の圧勝でした。地域の方々と
「島のブルース」と「ワイド節」を一緒に踊りました。地域の方々もたくさん参加してくださりありがとうございました。応援
団も夏休みや昼休み，放課後と団長を中心に集中して練習を頑張ったので，両組とも工夫を凝らした締まりのあるす
ばらしい演舞でした。全員がスマイル一杯で，観客もスマイル一杯の温かい体育大会になったと思います。

今回の体育大会も，保護者と地域の方々の御理解と御協力に支えられた大会になりました。これからも田検中学校
の教育活動への御協力をよろしくお願いします。本当にありがとうございました。
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私たち３年生にとって最
後の体育大会の思い出
は，応援団です。８月から
各組に分かれて演舞を決
め，ほぼ毎日練習しまし
た。途中，うまくいかなかっ
たり，体育大会に間に合う
のか不安になったりしまし
たが，団長と一緒に声を
後輩に声をかけたり，みん
なで協力し，教え合いな
がら何とか完成させること
ができました。最高の応援
と体育大会になりました。

今回は，応援団長とし
て，みんなを引っ張るた
めに，自分から動いた
り，声を出したり全力を
尽くしました。一番前で
演舞をすることや，声を
出してみんなを引っ張る
こと等，１年生や２年生の
時よりプレッシャーがか
かりました。最初の演舞
で少し間違ったけれど，
練習でやってきたことを
最後まで出し切れたの
で，よかったです。

田検中学校ブログ

【田検中・学校だより「田城」2024・９月号】※田検中学校ブログも併せて御覧ください。

保体委員長 碇元 瑛太さん 副委員長 森 更紗さん

９月３日に統計グラフの発
表会を行いました。今年は４
つのグループに分かれ，SDG
ｓ17の目標について統計グラ
フを作成し，発表しました。
 

発表では，複数の事実を関連付けて考察した発
表が多数あり，今年も深い学びになっていることがわ
かりました。

また，今年もグループを異学年で構成したので，
様々な場面で先輩が後輩を引っ張っている姿や，
一つのことを深く話し合っている場面もありました。

みんなの力で～統計グラフ発表会～

自転車遠足（芦検・田検・石良）

17日(木)

紅組副団長  富山　桜妃 さん 白組団長 元田　晴馬さん

※　11月１日県民週間（～７日）


